

TOLUCA

Altos costos de insumos y disminución de ventas por pandemia, problemas para el sector agropecuario en EdoMéx: INEGI

Presentan resultados del Censo Agropecuario en el Estado de México.

Karina Villanueva
 La producción agropecuaria en el Estado de México registra, entre los principales problemas para llevar a cabo su actividad, los altos costos de insumos y servicios con un 94.8 por ciento, seguido de la baja de precios o disminución de ventas a causa de la pandemia de COVID19 con un 42.3 por ciento, revelan los resultados del Censo Agropecuario 2022, dado a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

En conferencia de prensa, Roberto Belmont Muñoz, coordinador del Estado de México oriente y Jorge Valdovinos Espinosa, director regional centro sur, dieron a conocer las estadísticas de las actividades agrícolas, ganaderas y forestales en la entidad.

Otras problemáticas

Otros de los problemas que enfrenta el sector agropecuario son la pérdida de fertilidad del suelo, con 40.1 por ciento; la inseguridad, con un 35.3 por ciento; dificultades para la transportación, con 21.7 por ciento; escasez de mano de obra, con el 17.4 por ciento; productores de edad avanzada o enfermos, con 16.3 por ciento; y dificultades para el almacenamiento, con un 12.4 por ciento.

Belmont Muñoz y Valdovinos Espinosa señala-

ron que dicho Censo ofrecen información a diversos actores como los tres órdenes de Gobierno para la implementación de políticas públicas, la iniciativa privada, investigadores, productores y sociedad en general.

Refirieron que en el Estado de México hay 2.2 millones de hectáreas en superficie rural y con vocación agropecuaria y aprovechamiento forestal.

Principales cultivos

Anualmente, es el maíz forrajero el de mayor producción en EdoMéx con 808 mil 728 toneladas en 23 mil 46 hectáreas; le sigue el maíz de grano blanco, con 700 mil 711 toneladas y 329 mil 761 de hectáreas sembradas; la avena forrajera con 421 mil 429 toneladas, la papa, con 120 mil 750 toneladas; el maíz grano amarillo, con 75 mil 910 toneladas; y 28 mil 977 toneladas.

Cultivos perennes

Respecto a los cultivos perennes, las autoridades del INEGI informaron que la alfalfa ocupa el primer lugar de producción, con 180 mil 962 toneladas; el nopal verdura, con 82 mil 557 toneladas; el aguacate, con 60 mil 932 toneladas, el agave, con 47 mil 323 toneladas; la caña de azúcar, con 17 mil 812 toneladas y, la guayaba, con 4 mil 770 toneladas.

Agricultura protegida

La superficie que ocupan las instalaciones de agricultura protegida en territorio mexiquense es de 6 mil 406 hectáreas, siendo el invernadero el primer lugar con 54.5 por ciento; seguido del microtúnel, con 36.8 por ciento; macrotúnel, con 6.1 por ciento, y en menor porcentaje: vivero, casa sombra, malla sombra, techo sombra y pabellón.

Los principales cultivos de la agricultura protegida en el EdoMéx son el jitomate, la fresa, el pepino, el chile, la manzana, el arándano y la zarzamora.

Presupuesto

Finalmente, señalaron que, si se cuenta con el presupuesto del Gobierno Federal, en 2028 iniciarán los diálogos con el Congreso para llevar a cabo el próximo Censo en 2031.





Uno de los problemas que enfrenta el sector agropecuario es la pérdida de fertilidad.

